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Überblick

Die Taufe ist eine öffentliche Erklärung der Kraft Gottes, die das Leben eines Menschen verändert. Wer an Jesus 

glaubt, wird zu einem neuen Menschen: Das alte Ich und das bisherige Leben sind tot und begraben, der Mensch 

wird rein und Teil einer Gemeinschaft von Gläubigen, die ihn bei seinem Glaubenswachstum unterstützen.

Zusammenfassung

2.Korinther 5,17
Jesus ist nicht nur ein Anhängsel unseres bisherigen Lebens. Wenn wir uns 

entscheiden, ihm zu folgen, wird unser altes Leben mit all seinen Fehlern 

ausgelöscht und wir werden wie neu geboren!

Apostelgeschichte 
2,37-41

Die Leute waren bereits „im Herzen getroffen“ – Gott hatte bereits damit 

begonnen, sie zu verändern. Die Taufe war ihre Antwort darauf.

Römer 6,3-4
Damit Jesus uns ein vollkommen neues Leben schenken kann, muss unser altes 

Leben vollständig sterben und begraben werden.

Apostelgeschichte 
22,16

Durch die Taufe werden wir von all unseren alten Sünden befreit. Wir starten mit 

einer sauberen Weste!

1.Korinther12,13
Wir werden in eine Gemeinschaft von Gläubigen getauft, die wie wir neu geschaffen 

wurden. Wir sind ihnen gegenüber rechenschaftspflichtig und sie sind dafür 

verantwortlich, uns dabei zu unterstützen, im Glauben zu wachsen.

Tiefer eintauchen

Im Alten Testament werden oft zwei Bilder verwendet, um die Taufe darzustellen. Aber denk dran: Die Taufe ist nicht 

dasselbe wie die Beschneidung, die im Alten Testament durchgeführt wurde.

In 1 Petrus 3,20–21 nutzt Petrus die Geschichte von Noah, um die Taufe zu erklären. Die Flutwellen haben das alte, sündige 

Leben komplett zerstört und Noah und seine Familie durch die Arche vor diesem Gericht gerettet (Jesus ist unsere Arche!). 

Die Taufe selbst macht uns zwar nicht rein, aber sie ist ein Zeichen für Gott, dass unser Glaube an Jesus uns gereinigt hat.

In 1 Korinther 10,1–4 wird die Durchquerung des Roten Meeres als Symbol für die Befreiung von der Sklaverei der Sünde und 

den Beginn eines neuen Lebens im Glauben beschrieben. Die Israeliten, die durch das Meer ziehen, zeigen, dass sie ihr altes 

Leben hinter sich gelassen haben. Die Ertrinkung der Ägypter symbolisiert Gottes Urteil über die Sünde. So wie die Israeliten 

mit Mose als ihrem Befreier vereint waren, so verbindet die Taufe die Gläubigen mit Christus.



Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

Erzähl mir von einem Moment, in dem du einen Neuanfang gemacht hast. Vielleicht bist du in eine 
neue Stadt gezogen, hast einen neuen Job angefangen oder ein neues Hobby ausprobiert. Wie 
war es, das Alte hinter dir zu lassen und etwas Neues anzufangen?
Denk an einen Moment, in dem du eine positive Veränderung in deinem Leben gespürt hast, 
nachdem du dich entschieden hast, Jesus nachzufolgen. Welche „alte Gewohnheit” ist dir 
aufgefallen, die langsam verschwand, und welche neue Sichtweise kam an ihre Stelle?

Wissen

Was bedeutet es, wenn wir gemäß Apostelgeschichte 2,37–41 und Römer 6,3–4 durch die Taufe 
unser „altes Leben” sterben und begraben lassen? Wie hängt das mit der Idee der Auferstehung 
zu einem neuen Leben in Christus zusammen?
In Apostelgeschichte 22,16 wird die Taufe damit verbunden, von vergangenen Sünden gereinigt zu 
werden und mit einer „weißen Weste” neu anzufangen. Wie unterscheidet sich das davon, seine 
Fehler einfach nur zu bereuen, und warum ist es für Gläubige wichtig?
Wenn wir 1. Korinther 12,13 betrachten, wie vereint uns die Taufe zu einer Gemeinschaft von 
Gläubigen? Welche Verantwortung haben wir einander gegenüber, um das Wachstum im Glauben 
zu unterstützen?
Betrachte die Beispiele aus dem Alten Testament in 1. Petrus 3,20–21 (Noahs Arche) und 1. 
Korinther 10,1–4 (Durchquerung des Roten Meeres). Wie symbolisieren diese Geschichten die 
Befreiung von Sünde und Gericht und was lehren sie uns über die Rolle der Taufe heute?

Teilen

Teilt zu zweit eine persönliche „Verwandlungsgeschichte” aus eurem Glaubensweg – etwas aus 
eurer Vergangenheit, das ihr mit Gottes Hilfe hinter euch lassen konntet. Betet anschließend 
füreinander, damit ihr in diesem Bereich weiterwachsen könnt.
Sprecht in der Gruppe darüber, ob jemand über eine Taufe nachdenkt oder kürzlich getauft 
wurde. Gebt diesen Personen Zeit, ihre Gedanken oder Erfahrungen zu teilen, und lasst die 
Gruppe sie ermutigen oder für sie beten.
Geht reihum und lasst jede Person erzählen, wie sie die Unterstützung der Gemeinschaft (wie in 1 
Kor 12,13) in ihrem Leben erlebt hat. Beendet das Treffen mit einem gemeinsamen Gebet, in dem 
ihr Gott für die Gläubigen dankt, die euch helfen, zu wachsen.

Leben

Denk diese Woche jeden Tag über eine „alte Gewohnheit” aus deiner Zeit vor dem Glauben nach 
(inspiriert von Römer 6,3–4) und versuch, sie durch eine neue Handlung zu ersetzen, die in 
Christus verwurzelt ist. Zum Beispiel könntest du deinen Tag mit einem Gebet statt mit Sorgen 
beginnen.
Wenn du noch nicht getauft bist, denke im Gebet darüber nach, dies als öffentliche Erklärung zu 
tun. Wenn du bereits getauft bist, finde einen Weg, deine Reinigung (Apostelgeschichte 22,16) 
„auszuleben”, indem du jemandem vergibst, der dir Unrecht getan hat – als Symbol für einen 
Neuanfang in Beziehungen.



Acts 2:37-41
Baptism in Water

Preacher: Rob Forbes    Date: 26 October 2025

Overview

Baptism is a public declaration of the transformative power of God in a person’s life. A person who believes in 

Jesus becomes a new creation: their old self and past life are dead and buried, and they are made clean and 

joined to a community of believers who support their growth in faith.

Review

2 Corinthians 5:17
Jesus is not just an add-on to our existing life. When we decide to follow him, 

our old life and all its flaws are eliminated and we are completely reborn!

Acts 2:37-41
The people were already 'cut to the heart' — God had already begun His 

transformational work! Baptism was their response to this.

Romans 6:3-4
In order for Jesus to resurrect us to a completely new life, our old life must 

completely die and be buried.

Acts 22:16
Baptism represents the fact that we have been completely cleansed of our 

past sins. We start with a clean slate!

1 Corinthians 12:13
We are baptised into a community of believers who, like us, have been newly 

created. We are accountable to them, and they are responsible for helping us 

to grow in faith.

Dig Deeper

Two pictures are commonly used to illustrate baptism in the Old Testament. However, please note that baptism 

is not analogous to the circumcision practised in the Old Testament.

1 Peter 3:20-21. Peter uses the story of Noah to illustrate baptism. The floodwaters destroyed the old sinful life 

completely, and Noah and his family were saved from this judgement by the ark (Jesus is our ark!). While 

baptism itself does not cleanse us, it is a testimony to God that our faith in Jesus has cleansed us.

1 Corinthians 10:1-4: The Red Sea crossing symbolizes liberation from the slavery of sin and the beginning of a 

new life in faith. The Israelites passing through the sea represent a spiritual death to their old life, while the 

Egyptians drowning represents God's judgment on sin. Just as the Israelites were united with Moses as their 

deliverer, baptism unites believers with Christ.



Discussion Guide

Warm Up

Share a time when you experienced a fresh start in life, like moving to a new city, starting 
a new job, or trying a new hobby. How did it feel to leave the old behind and embrace 
something new?
Think about a moment when you felt a positive change in your life after making a decision 
to follow Jesus. What was one "old habit" you noticed fading away, and what new 
perspective took its place?

Know It

Based on Acts 2:37-41 and Romans 6:3-4, what does it mean for our "old life" to die and 
be buried through baptism? How does this connect to the idea of resurrection into a new 
life in Christ?
In Acts 22:16, baptism is linked to being cleansed of past sins and starting with a "clean 
slate." How does this differ from just feeling sorry for mistakes, and why is it important for 
believers?
Looking at 1 Corinthians 12:13, how does baptism unite us into a community of believers? 
What responsibilities do we have toward each other in supporting growth in faith?
Explore the Old Testament illustrations in 1 Peter 3:20-21 (Noah's ark) and 1 Corinthians 
10:1-4 (Red Sea crossing). How do these stories symbolize liberation from sin and 
judgment, and what do they teach us about baptism's role today?

Share it

In pairs, share a personal "transformation story" from your faith journey—something from 
your past that God has helped you leave behind. Then, pray for each other to continue 
growing in that area.
As a group, discuss if anyone is considering baptism or has been baptized recently. Allow 
time for those individuals to share their thoughts or experiences, and have the group 
offer encouragement or pray over them.
Go around the circle and have each person share one way they've seen community 
support (like in 1 Corinthians 12:13) play out in their life. End with a group prayer thanking 
God for the believers who help us grow.

Live it

This week, reflect daily on one "old habit" from your pre-faith life (inspired by Romans 
6:3-4) and intentionally replace it with a new action rooted in Christ, like starting your day 
with prayer instead of worry.
If you haven't been baptized, prayerfully consider it as a public declaration; if you have, 
find a way to "live out" your cleansing (Acts 22:16) by forgiving someone who's wronged 
you, symbolizing a clean slate in relationships.


